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Российские немцы
МЕЖДУНАРОДНЫЙ ЛАГЕРЬ

"15 лет молодежному общественному движению
российских немцев" прошел в Саратовской облас-
ти с 19 по 26 августа 2012 года.

Подобный проект для клубов немецкой молодежи из числа рос-
сийских немцев из России и Германии проводится немецким мо-
лодежным объединением (НМО) уже в четвертый раз. Проект был
реализован при финансовой поддержке Министерства региональ-
ного развития Российской Федерации и Министерства внутренних
дел Германии.

Участники из Германии и более чем из пятидесяти регионов Рос-
сии на протяжении недели плодотворно работали над стратегией
развития движения российских немцев,  а также выбирали новый
Совет и председателя немецкого молодежного объединения.

Проведение  смены совпало с торжественной для Объединения
датой - в этом году НМО отпраздновало свой пятнадцатый юби-
лей. Это не могло не сказаться на формате мероприятия, в ходе
которого участники подвели своеобразный итог деятельности орга-
низации за 15 лет и наметили новые перспективы.

На юбилейное мероприятие приехали активисты молодежных
организаций России и гости из партнерских организаций Германии:
"djo - Немецкая молодежь в Европе",  Молодежного и студенческо-
го объединения немцев из России (Германия), Союза русскогово-
рящей молодежи Германии "JunOst". Вместе российские немцы из
Германии и России приняли участие в благоустройстве территории
лютеранской церкви в г. Красноармейск и захоронений российских
немцев в г. Маркс, обсуждали актуальные проблемы российско-
германского сотрудничества и молодежной политики обеих стран, в
рамках круглых столов в Саратовском государственном аграр-
ном университете им. Н.И. Вавилова. Пожалуй, самым зрелищ-
ным мероприятием проекта стала акция "Российские немцы -
250 лет служения России", которая прошла на проспекте Кирова
в центре г. Саратов. Место было выбрано не случайно, ведь пре-
жнее название проспекта - улица Немецкая. Активисты движения в
национальных костюмах пели на немецком языке, танцевали народ-
ные танцы, учили присоединившихся к акции горожан основам при-
кладного творчества российских немцев и параллельно проводили
опрос по истории российских немцев в России. "Обидно сознавать,
что многие в нашей стране до сих пор считают, что российские нем-
цы - это потомки военнопленных периода второй мировой войны, -
делится своим мнением участница акции Юлия Карих. - В своем
опросе мы не только проверяем уровень осведомленности жителей
об этносе, но и делимся фактами, которые тесно связаны с историей
России и исторической судьбой российских немцев".

Действительно, далеко не все знают, что российские немцы при-
ехали в Россию 250 лет назад по указу Екатерины II. Подобные опро-
сы проводились во многих городах страны. Помимо новых знаний
участники акции получили массу ярких впечатлений, ведь далеко не
каждый день можно наблюдать такое зрелищное и масштабное со-
бытие. Кстати, масштаб и размах сопровождали все мероприятия
проекта, в том числе отчетно-выборную конференцию, на которой
был определен новый председатель Немецкого Молодежного Объ-
единения. Им стала Маргарита Бауэр, прошедшая в движении рос-
сийских немцев за четыре года путь от простого члена молодежной
организации в г. Ижевск до высшей должности молодежного объ-
единения. Сейчас Маргарите предстоит непростая работа по подго-
товке стратегии развития НМО на ближайшие годы, которая будет
озвучена на ближайшем Форуме Немецкого Молодежного Объ-
единения, запланированного на конец октября.

Завершился проект также грандиозно - финальной точкой лагеря
стал настоящий бал в лучших традициях европейской культуры. При-
глашенные пары танцевали вальс и менуэт, а также любимый танец
российских немцев - променад. В полночь в небо поднялись десятки
бумажных фонариков и, наверное, не один участник смены в этот
момент загадал сокровенное желание - вернуться на гостеприим-
ную саратовскую землю.

Из Немецкого национального района в международном лагере по-
бывала Ольга Кригер: "Я впервые побывала на проекте НМО, и мне
очень понравилась организация.  Запомнились занятия по немецкому
языку через танцы, страноведение, игры и спорт, музыку, театр и ани-
мацию. Незабываемой была поездка в г.Маркс, посещение  памятни-
ков Екатерины Второй и уборка территории захоронений российских
немцев.  На городской акции в Саратове "250 лет служения России"
приятно было узнать от пришедших, что они интересуются историей и
культурой российских немцев. Также было приятно танцевать нацио-
нальные танцы совместно с горожанами, пришедшими на акцию. В
целом от проекта я получила очень много полезного и интересного,
что смогу привнести в свою организацию на месте."

Светлана МАКЕЕВА

Путевка в рабочую жизнь
Рынок труда

Есть мнение, что первое рабочее место подчас опре-
деляет жизненную стратегию человека. От того, как
зарекомендует он себя в коллективе, как проявит
профессиональные качества, зависит дальнейшее
становление новичка в карьерном росте.

АкциЯ “Бьем рекорды”

 ДВА МЕТРА НАД УРОВНЕМ  ГРИШКОВКИ
Появился первый претен-
дент на звание самого
высокого человека в
районе.

Уважаемые читатели! Редакция
газеты продолжает акцию "Бьем
рекорды!" Наконец-то, после долгих
призывов, к нам пришел все-таки
первый претендент на рекорд по
росту - Яков Лир, житель Гришков-
ки, сотрудник фирмы "Славмебель".
Его двухметровый рост был зафик-
сирован сотрудниками редакции и
запечатлен на камеру. "Ровно два
метра!" - услышал призывник Лир
на медкомиссии в военкомате, и сам
удивился: до этого последний раз он
"измерялся" в 16 лет, тогда он дорос
только до 1 метра 88 см. А  прочитав
об акции в газете,  долго сомневал-
ся, ехать ли? И все-таки решился бро-
сить вызов самым высоким людям
района. Как сообщил Яков, в кого
он такой уродился, сам не понима-
ет, родители у него самого обычно-
го роста, правда, в Германии есть
один дальний родственник - тоже вы-
сокий. На наш вопрос "Быть таким

чу, что ты легко можешь достать все
с самой высокой полки. Неудобство
только в одном - одежду покупать."
Мы не могли не спросить симпатич-
ного, высокого парня еще об одном
очевидном, на наш взгляд, преиму-
ществе: "Наверное, недостатка во
внимании от представительниц пре-
красного пола не испытываете?
Ведь, как говорят, достучаться до
сердца девушки высокому парню
легче, тогда как невысокому до него
еще дотянуться надо". На что Яков
скромно ответил, что в завоевании
девичьего сердца, на его взгляд, рост
не играет решающей роли и что  его
собственное сердце пока совершен-
но свободно. Редакция газеты от
души желает Якову Лиру личного
счастья и всего наилучшего и напо-
минает читателям - акция "Бьем ре-
корды!" продолжится до 1 ноября,
победители получат официальные
сертификаты и призы от редакции в
размере 1000 рублей. Хотите при-
нять участие в акции - звоните 22-6-
41, 22-6-40.

Елена ВОЛЬФ
Фото Николая ПАНИБРАТЦА

высоким - неудобство или преиму-
щество?" Яков, не задумываясь, от-
ветил: "Конечно, преимущество!
Знаете, как приятно чувствовать, что
тебе вся физическая работа по пле-

Подчас выпускники с опаской, а
чаще с преувеличенной щепетиль-
ностью подбирают себе первое ра-
бочее место, предъявляя нескром-
ные требования работодателям. Но
это по большей части касается дип-
ломированных специалистов с выс-
шим образованием, ожидающих
неземных перспектив и соответ-
ствующей оплаты труда. Выпуск-
ники же со специальностями на-
чального и  среднего специально-
го образования не меньше нацеле-
ны на личный успех, но карьерный
рост в их понимании чаще всего
уживается с таким понятием, как
высококвалифицированный работ-
ник, а это звание необходимо заво-
евать зачастую нелегким трудом и
компетентной незаменимостью.

Программа "Стажировка вы-
пускников" нацелена исключи-
тельно на выпускников образова-
тельных учреждений, ищущих ра-
боту впервые для  приобретения
ими профессионального   опыта и
повышения  конкурентоспособно-
сти на рынке труда.

Главным координатором в деле
трудоустройства выступает Центр
занятости населения, к которому эти
самые выпускники и обращаются.

- Перед многими организациями
остро стоит проблема поиска кадров.
Свои работники стареют, а брать на-
чинающего рабочего, который еще
не имеет стажа и опыта, на полную
заработную плату и постоянное ра-
бочее место рискованно, - со знани-
ем проблемы заявляет Инна Валерь-
евна Восканян, ведущий инспектор
КГКУ ЦЗН Немецкого национально-
го района, - потому мы предлагаем
работодателям взаимовыгодный до-
говор. На определенных условиях
они берут нашего кандидата на сроч-
ный договор, мы же, со своей сторо-
ны, возмещаем затраты на оплату за-
работной платы на протяжении пер-
вых четырех  месяцев. Главное, ко-
нечно, при этом, чтобы кандидат су-
мел закрепиться в коллективе - такова
конечная цель программы. А пото-
му нам,  специалистам ЦЗН, прихо-
дится работать напрямую как с отде-

лами кадров предприятий, так и вы-
пускниками. Иногда дело ограничи-
вается задушевной беседой, а быва-
ет приходится и увещевать работода-
теля, выносить аргументы в пользу
молодых специалистов, которые, дай-
те только срок, прославят организа-
цию и станут действительно незаме-
нимыми.

Навстречу предложениям, по
данным Инны Валерьевны, практи-
чески всегда идут муниципальные
предприятия, общественные орга-
низации,  вслед за ними неохотно,
но все же "подтягиваются" частные
структуры, индивидуальные пред-
приниматели.

В этом году КГКУ ЦЗН Немец-
кого национального района удалось
трудоустроить на стажировку од-
ного выпускника.

Проверить на практике эффек-
тивность программы мы отправи-
лись в ООО "РИО".

В июне 2012 года  21-летний Евге-
ний Петрович Борн окончил техни-
кум, получил специальность, кото-
рая сегодня очень ценится на рын-
ке труда, - оператор вычислитель-
ных и электронно-вычислительных
машин. Но пытаясь самостоятель-
но устроиться на работу в сфере

информатики, по большей части
получал только отказ. На наше пред-
ложение выбрать ООО "РИО"   в
качестве первого рабочего места
Евгений согласился сразу. Эта орга-

низация имеет высо-
кий авторитет в райо-
не в сфере оказания ус-
луг населению и  на
протяжении уже дли-
тельного времени ак-
тивно сотрудничает с
центром занятости на-
селения Немецкого на-
ционального района.

Директор ООО
"РИО" Александр Пет-
рович Шрейнер при-
нял Е. Борна без разду-
мий, назначил настав-
ницу - главного бухгал-
тера Е.И. Фельде, кото-
рая взяла стажера под
полную опеку.

Довольны работни-
ком и в самой органи-
зации, отмечают ис-
полнительность и от-
ветственность парня.

Уже на первых порах Евгению до-
верили  сложные, ответственные и
трудоемкие задачи - обеспечивать
правильную техническую эксплуата-
цию, бесперебойную работу компь-
ютеров и офисной техники, осуще-
ствлять подготовку компьютеров к
работе, производить их технический
осмотр, проводить проверку наличия
неисправностей, устранять их и пре-
дотвращать появление в будущем, об-
служивать предпринимателей, помо-
гать им в составлении налоговой и
бухгалтерской отчетности.

"Евгений Борн - парень очень
смышленый, - говорят в коллекти-
ве, - схватывает все налету".

Сам Евгений на нашу просьбу
рассказать  о своем  первом рабо-
чем месте  ответил следующее: "Я
очень благодарен сотрудникам цен-
тра занятости населения за помощь
в моем трудоустройстве.  Эта ста-
жировка поможет мне не только
получить первый трудовой опыт и
стать более конкурентоспособным
на рынке труда, но и даст реальный
шанс на постоянное трудоустрой-
ство по полученной профессии".

Е.П. ГРОСКОП,
ведущий инспектор ЦЗН

Фото Николая ПАНИБРАТЦА

Рядом с Яковом Лиром мы
попросили сфотографироваться

сотрудницу редакции Ольгу Малик.

В авангарде молодежного движения.

Евгений Борн на своем первом рабочем
месте чувствует себя уютно.


